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По урожайности зерновых наш регион лидирует среди областей Урала, Сибири, Даль-
него Востока, а по урожайности картофеля находится в числе регионов-лидеров России.



ИНТЕРЕСНЫЙ
ФАКТ

ÊÎÐÎÒÊÎ Î ÐÀÇÍÎÌ

Êàê íàñòîÿùèå ïîæàðíûå

«Àõ, ýòà ñâàäüáà...»

Òàêîâû ïðàâèëà

Испокон веков, выращивая хлеб, кре-
стьянин ждёт по осени хорошего уро-
жая. Ибо он определяет доход, созда-
ёт настроение. В крестьянско-фермер-
ском хозяйстве А.В.Артюхова состоя-
ние  зерновых радует глаз. Поля вы-
ровнены. Смогли выдержать весной
земледельцы и норму высева,  и глу-
бину заделки семян.  Вовремя были
проведены на предприятии малого биз-
неса и мероприятия по уходу за посе-
вами. В хозяйстве не поскупились, при-
обрели «гумимакс» – препарат, снима-
ющий стресс зерновых от воздействия
на них гербицидов. Эффект от химпро-
полки посевов получился неплохим.
Хороший урожай всегда даётся нема-
лой ценой. Случайностей в полевод-
стве не бывает. Народная мудрость
гласит: «Земля – тарелка, что поло-
жишь, то и возьмёшь». Плохо порабо-
таешь с ней, не приобретёшь каче-
ственные семена, минеральные удоб-
рения, средства химической защиты –
хорошей валовки не жди. Артур Васи-
льевич постоянно разрабатывает но-
вые  финансовые схемы, где взять
деньги, куда вложить, как сэкономить.
Без этого трудно удержать аграрный
бизнес на плаву.

– Многие коллеги по зерновому про-
изводству, ранее не вносившие мине-
ральные удобрения, начали приобре-
тать их. И урожайность у них расти ста-
ла. В этом сезоне не пожалел, пятьсот
тысяч рублей вложил в их покупку. Вне-
сли на гектар посевной площади по цен-
тнеру азотных удобрений в физическом
весе. Сев провели СЗС-ками. Удалось
приобрести по сходной цене сцеп из
трёх сеялок. Он хоть и не новый, но в

Â êðóãó ïîâñåäíåâíûõ äåë
хорошем состоянии. Определился и с
сортовым составом пшеницы. Раньше
сеял «лютесценс-70»,  нынче сделал
ставку на «омскую-36». Обменял име-
ющийся посевной материал на серти-
фицированные семена второй репро-
дукции данного сорта в СПК «Тавол-
жан». Так гораздо выгоднее. Иначе мне
пришлось бы ещё один кредит оформ-
лять на покупку семенного материала,
ехать за ним в специализированное се-
меноводческое хозяйство за пределы
района, – рассказывает о составляю-
щих урожая  А.В.Артюхов. – Общие зат-
раты на проведение посевной кампании
вылились в миллион рублей. А получу
ли столько от продажи зерновых при на-
метившейся тенденции снижения цен
на них? Уже сейчас думаю, где буду
брать средства на погашение обяза-
тельств по взятому кредиту.

Какие бы  хорошие впечатления от
вида на урожай не сложились, главное
– убрать зерновые, позаботиться об их
сохранности, чтобы ничего не пропало.

– На обмолоте хлебов задействуем
две «Нивы». Нагрузка на комбайн, го-
ворите, большая? Так ведь каждый год
она у нас такая, и ничего – справля-
лись. Во время страды на одной
«Ниве» С.А.Кравцов работает, механи-
затор из Малинова, на другой – я. С
комбайна на трактор пересаживаюсь,
с него – на комбайн. Так потихоньку и
ведём обмолот. В этом сезоне взял
обязательство заготовить для прода-
жи две тысячи центнеров сена. Уже ав-
густ, а на угодья из-за дождей ещё и
не выезжал. Вот уж воистину говорят:
не засушит, так зальёт, – сетует на по-
году фермер.

Имеется на предприятии малого биз-
неса ещё одно направление хозяйствен-
ной деятельности – картофелеводство.
В текущем сезоне площади посадок
«второго хлеба» составляют 20 гектаров.
Если размещать его на одном месте в
течение многих лет, сложится устойчи-
вая «династия» вредителей и болезней,
которые в один прекрасный момент мо-
гут свести  на нет все усилия.  Ежегодно
под посадки картофеля в хозяйстве от-
водят новый участок. При этом тщатель-
но следят за тем, чтобы располагался
он вдали от источников заражения – кар-
тофельных полей частников. Такое не-
хитрое правило даёт результат. На пред-
приятии не ведут борьбу с колорадским
жуком. Химобработки здесь не проводят,
так как вредитель на плантациях не об-
наруживается. Урожай  получается эко-
логически чистым. В прошлом году око-
ло десяти тонн картофеля удалось реа-
лизовать в районную больницу. По срав-
нению с прошлым сезоном валовый сбор
трудоёмкой культуры, возможно, будет
и больше, только от этого не становится
легче. Держит в напряжении вопрос
цены.

– Основными нашими конкурентами
на рынках сбыта являются перекупщи-
ки, – делится мнением Артур Василье-
вич.– В прошлом году они приобрели у
нас картофель по цене 7-7,5 рублей за
килограмм, а реализовали его на се-
вер по 25.

Не за горами время, когда труженики
фермерского хозяйства смогут реаль-
но увидеть результаты своей деятель-
ности. Надежда у всех одна: чтобы про-
изводственные расходы не проглотили
весь урожай. Хочется реализовать его
на более выгодных условиях.

                        Ольга АНОХИНА

 ÁÓÄÍÈ ÀÃÐÀÐÈÅÂ

Недавно на стадионе села Сладково
прошли ежегодные традиционные со-
ревнования по пожарно-прикладному
виду спорта. В них участвовали воспи-
танники детско-юношеской спортивной
школы «Темп». Мероприятие было
организовано совместно с руковод-
ством ДЮСШ и сотрудниками 133-ей
пожарной части.

Сначала ребята на скорость надева-
ли боевую форму брандмейстеров.
Затем проходила эстафета, где участ-
ники бежали стометровку, разматыва-
ли пожарные рукава и прицепляли их
к разветвлению. На последнем этапе
выполнялось боевое развёртывание и
нужно было сбить напором воды мяч.

Три команды по пять человек боро-
лись за победу. Были и призёры, и по-
беждённые. Но самое главное – все
участники получили заряд бодрости и
незабываемые впечатления.

 Елена ДАНИЛЬЧЕНКО

По данным отдела ЗАГС, по состоя-
нию на 31 июля в нашем районе зак-
лючено 46 браков. Впервые вступили
в семейный союз 19 женщин и 24 муж-
чины. Повторный брак  – у 9 предста-
вителей сильного пола и 14 предста-
вительниц прекрасной половины чело-
вечества.

Зарегистрировано одно бракосочета-
ние у девушки до 18 лет. Старше 35
лет скрепили себя узами Гименея 15
мужчин и 10 женщин.

Примечательно, что на сегодняшний
день подано 68 заявлений на регист-
рацию. Будем надеяться, что и 70-я
пара всё-таки заключит союз, что сим-
волично в год 70-летия Тюменской об-
ласти. Самым насыщенным на свадь-
бы будет август, планируют поженить-
ся одиннадцать пар, среди них четыре
– 23 числа, что очень редко в один
день. Две пары вступят в союз в День
села.

Весной текущего года специалисты
ООО «Сладковское товарно-рыбовод-
ческое хозяйство» для жителей райо-
на  за счёт средств предприятия про-
вели зарыбление озёр Солёное и Пре-
сное. Вылов пеляди для населения
официально разрешён с первого октяб-
ря. Вести промысел можно удочками
всех модификаций, то есть средства-
ми, не нарушающими правила рыбо-
ловства по действующему законода-
тельству.

– Лето нынче прохладное, развитие
рыбы идёт хорошо. К началу октября
вес нагула пеляди достигнет ста и бо-
лее граммов. Заниматься сетевым ло-
вом можно только при наличии дого-
вора-поручения, выдаваемого ООО
«СТРХ». Если рыбак, не имея такого
документа, попадётся с сетью, он в
рамках действующего законодатель-
ства подвергнется административному
наказанию, – говорит заместитель ге-
нерального директора ООО «СТРХ» по
вопросам безопасности В.А.Леонченко.

                      Ольга АНОХИНА

В преддверии празднования Дня
села многодетная сладковская семья
Татьяны и Андрея Лукиных получила
настоящий подарок. Глава админист-
рации Сладковского муниципального
района А.В.Иванов вручил им поста-
новление «О предоставлении много-
детной семье в общую долевую соб-
ственность бесплатно земельного уча-
стка для индивидуального жилищного
строительства».

– В начале лета мы оформили пакет
необходимых документов, и уже 30
июля нам вручили постановление. Ко-
нечно, всё это волнительно и радост-
но! Участок находится в восточной ча-
сти села Сладково. Как только пред-
ложили этот вариант, мы сразу же съез-
дили, посмотрели, он нас вполне уст-
роил. В нашей семье подрастают трое
дочерей. Думаю, в дальнейшем этот
участок под строительство достанется
именно нашим девочкам, – поделилась
впечатлениями и планами многодетная
мама Татьяна Викторовна.

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО
Фото с сайта администрации

Сладковского района

Íàñòîÿùèé ïîäàðîê ê ïðàçäíèêó ñåëà
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КОМПЛЕКСНАЯ РАБОТА
ВСЕХ СТОРОН
Два основных направления обозна-

чил врио губернатора Тюменской об-
ласти Владимир Якушев в июне на бри-
финге после совещания по ограниче-
нию роста тарифов и размера платы
граждан за услуги ЖКХ, которое про-
вёл полномочный представитель пре-
зидента РФ в Уральском федеральном
округе Игорь Холманский.

Первое – это снижение издержек,
прежде всего сокращение потерь на
сетях, а также чёткий контроль над зат-
ратами, которые закладываются в та-
рифы ресурсоснабжающими организа-
циями.

– Необходимо пресекать случаи
включения в тариф необоснованных
затрат, – убеждён В.В.Якушев.

Второе – субсидирование оплаты ус-
луг ЖКХ за счёт бюджетных средств,
позволяющее снизить нагрузку на граж-
дан, особенно с низким уровнем дохо-
дов.

По словам В.Якушева, на сегодня
нет единого мнения, насколько суще-
ствующие тарифы являются экономи-
чески обоснованными. Ресурсоснаб-
жающие организации высказываются,
что тарифы занижены, население счи-
тает, что завышены и не соответству-
ют качеству получаемых услуг.

– Задача власти – найти баланс в
тарифном регулировании, чтобы каж-
дый гражданин понимал: за деньги,
которые платит по квитанциям, он по-
лучит действительно качественные
услуги. Размер этих платежей не дол-
жен съедать значительную часть за-
работка, – отметил В.В.Якушев.

Комплексная работа всех заинте-
ресованных сторон, по мнению врио
губернатора Тюменской области, по-
зволит выполнить задачу, поставлен-
ную президентом Российской Феде-
рации, – сдержать рост тарифов и
платежей за жилищно-коммуналь-
ные услуги.

РАСХОДЫ БУДУТ
СУБСИДИРОВАТЬСЯ
В 2014 году департамент тарифной

и ценовой политики Тюменской облас-
ти установил новые тарифы на тепло-
вую энергию, воду и водоотведение
для всех ресурсоснабжающих органи-
заций (их более двухсот). Величина
тарифов для каждой организации раз-
лична и связана с особенностями хо-
зяйственной деятельности.

В целом тарифы на коммунальные
услуги для жителей Тюменской облас-
ти останутся самыми низкими в Ураль-
ском федеральном округе.

В 2013 году президент Российской
Федерации подписал изменения в Жи-
лищном кодексе РФ, в соответствии с
которыми увеличение платы гражда-
нами за коммунальные услуги не мо-
жет превышать предельные (макси-
мальные) индексы. Таковые для каж-
дого региона установило правитель-
ство РФ в первой половине 2013 года.
В силу они вступили с 1 июля 2014
года.

На основании данного документа
правительством Тюменской области
подписано постановление «О мерах
социальной поддержки граждан в це-
лях недопущения превышения роста
платы граждан за коммунальные услу-
ги во втором полугодии 2014 года и
первом полугодии 2015 года выше ус-
тановленных предельных (максималь-
ных) индексов изменения размера
вносимой гражданами платы за комму-

Íàãðóçêà íà áþäæåò îáëàñòè,
à íå íà êîøåë¸ê ãðàæäàí

Как происходит сдерживание роста тарифов в Тюменской области?
Плата за жилищно-коммунальные услуги традиционно изменяется во
втором полугодии. С 1 июля произошёл очередной рост тарифов на
электроснабжение, отопление, горячее и холодное водоснабжение, во-
доотведение и газ.

нальные услуги в муниципальных об-
разованиях Тюменской области».

Таким образом, рост тарифов за ус-
луги жилищно-коммунального хозяй-
ства создаёт нагрузку на областной
бюджет, а не на кошелёк граждан.

ЗА ЧТО И СКОЛЬКО ПЛАТЯТ
СЛАДКОВЦЫ?
Комментирует заместитель главы

администрации Сладковского муни-
ципального района С.Г.Цуканов:

– Начну с того, что не следует путать
понятия «тариф» и «плата». Тариф –
это экономически обоснованный рас-
чёт затрат, связанный с производством
и предоставлением абоненту услуги.
Плата  – это стоимость услуги с учё-
том объёма потребления и тарифом,
установленным на данную услугу.

Предельный (максимальный) индекс
изменения размера вносимой гражда-
нами платы за коммунальные услуги
в муниципальных образованиях Тю-
менской области на второе полугодие
2014 года и первое полугодие 2015
года составляет 7,55 процента. Это
самая низкая величина роста стоимо-
сти коммунальных услуг за последние
пять лет.

В Сладковском районе к коммуналь-
ным услугам относятся тепло- и водо-
снабжение. Системы водоотведения,
то есть централизованной канализаци-
онной сети, нет, поэтому жители опла-
чивают услугу по вывозу жидких быто-
вых отходов, которая считается жилищ-
ной.

Для того, чтобы плата граждан не
превышала 7,55 процента, введены
меры социальной поддержки. Они
предоставляются в форме субсидий
для целей возмещения недополучен-
ных доходов ресурсоснабжающих
организаций (в данном случае Слад-
ковское МУП ЖКХ), возникающих в
связи с недопущением роста платежа
за предоставленные услуги холодно-
го и горячего водоснабжения, водоот-
ведения, централизованного отопле-
ния. Расчёты за предоставленные
коммунальные услуги с населением
производятся предприятием ЖКХ за
вычетом сумм субсидий. Иными сло-
вами, начисляется плата абонентам
по установленным тарифам, но пла-
тить они будут в пределах максималь-
но допустимого роста платы. А разни-
цу между начисленными платежами и
оплаченными Сладковское МУП ЖКХ
получит в виде субсидии из областно-
го бюджета.

Таким образом, тариф на один куби-
ческий метр воды стал 44 рубля 16 ко-
пеек, а был 36 рублей 78 копеек. Но
граждане с учётом установленного ин-
декса оплачивают не 44,16 рубля, а
39,56, оставшаяся часть – 4,60 рубля
выделяется из областного бюджета в
виде субсидии для предприятия.

То же самое касается и тепловой
энергии. Принцип расчёта в каждом
случае индивидуален. Он зависит от
года постройки жилья, этажности и так
далее. Абоненты с 1 сентября 2014
года будут оплачивать услугу за теп-
лоснабжение в размере, не превыша-
ющем максимальный индекс, – 7,55
процента.

Добавлю, что абонентам следует сво-
евременно сообщать в расчётно-кас-
совый центр предприятия показания
прибора учёта (счётчика) для опера-
тивного и точного начисления платы за
предоставляемые услуги, а также во-
время их оплачивать.

  К печати подготовила
 Анастасия ГАЦАЕВА

Лес нынче расщедрился. После каж-
дой поездки на тихую охоту супруги
Бочанцевы возвращаются домой  с
богатым «трофеем». Но собрать гри-
бы – это ещё полдела, главное – пере-
брать их. За этим занятием мы и зас-
тали хозяйку. Поставив возле себя не-
сколько пустых посудин, Любовь Юрь-
евна сортировала привезённую из леса
грибную рать. В большую кастрюлю
отправлялись подберёзовики, подоси-
новики, крепенькие боровички. Хватит
их и для маринования, и для жаркого.
В почётную посуду складывались ли-
сички, в другую чашку – грибы на за-
солку: волнушки, сыроежки.

– Начали уже попадаться и грузди,
– комментирует результаты хозяйка. –
Из лисичек обычно икру делаю. Её все
у нас любят. За ягодами в этом году
далеко не ездили. Считай, за огоро-
дом на поляне девять вёдер земля-
ники набрали. Подпол заставлен бан-
ками с вареньем. Закатала несколько
банок компота из садовой смородины.
Растёт у нас на участке и вишня – два
кустика.  Ягод, правда, на них мало-
вато. Чуть позже в лес за костяникой
наведываться начнём. До Бекова нет
гарантированного проезда. Но это не
является препятствием. Отовсюду
едут к нам селяне на рыбалку, за яго-
дами, грибами, а кто и просто отдох-
нуть. Мне нравится здесь. Уезжать ни-
куда не хочется, даже по причине от-
сутствия дороги. Лучше в деревне
жить, чем в городе. Нужна сметана –
пропустили молоко. Всё готовим из
свежего мяса, окорочка  в магазине не
покупаем.

В наши дни молодые люди не так
часто решаются завести большую се-
мью. У супругов Бочанцевых трое
детей. Сын и две дочки – радость
родителей. Чем старше они становят-
ся, тем больше средств требуется.
Крестьянский труд тяжёлый, без рег-
ламента. Но помимо него, в немалой
степени зависит величина дохода
ещё и от личной инициативности, сме-
калки, предприимчивости владельца
подсобного хозяйства.

– Держим  крупный рогатый скот,
овец, свиней, домашнюю птицу. Непло-
хой доход в бюджет приносит коневод-
ство. На лошадей покупатели находят-
ся. В тёплое время года муж подраба-
тывает. Частники привозят ему для
пастьбы молодняк крупного рогатого
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скота, – раскрывает финансовые ходы
хозяйка. – Излишки молока от двух ко-
ров отвозим на заготовительный пункт.
Объём реализации его сейчас до трид-
цати литров доходит. В прошлом сезо-
не он существенно  выше был. Осе-
нью сдали часть дойного поголовья по
причине инфицированности его виру-
сом лейкоза.  Оставили для воспроиз-
водства стада три нетели. На новый
круг пойдём, вновь будем наращивать
численность коров.

Погода нынче переменчивая, день да
через два – дожди. По этой причине
накал страдных дел на подворье при-
позднился.

– Главное сейчас – сена накосить.
В прошлом году в начале июля на
луга выехали, в этом сезоне – на ме-
сяц позже. Денег подкопили, ссуду
взяли, купили трактор, необходимый
сельхозинвентарь. Техника не новая,
конечно, но для хозяйства в самый
раз. Покосы оформлять уже  начали,
– продолжает свой рассказ Любовь
Юрьевна. – Запланировали стайку
новую для скота построить. Приобре-
ли для этих целей дом на вывоз. Да,
видно, не скоро приступим к её воз-
ведению. Корма заготавливать нужно.
«Лето дождливое, осень долгая», –
так старые люди говорят. Может, до
начала холодов успеем осуществить
задуманное.

Находит время моя собеседница и
для общественной деятельности. Чет-
вёртый год несёт она на своих плечах
депутатскую ношу.

– С какими вопросами односельчане
к вам обращаются? – интересуюсь я.

– Ну, вот одна из последних про-
блем,  которую удалось решить. В не-
настье молоковозу трудно добраться
до нашего заготовительного пункта. В
деревне насчитывается пять сдатчи-
ков молока. У каждого владельца ско-
та на подворье трактор имеется. Со-
бравшись, приняли решение: в поряд-
ке очерёдности личной техникой со-
провождать молоковоз, – отвечает
Любовь Юрьевна.

Живут молодые супруги в глубинке
крепко, ладно. Растят детей, хозяйство
ведут, строят планы на будущее. К кре-
стьянскому делу относятся с душой,
поэтому и результаты видны на этом
поприще.

                      Ольга АНОХИНА
Фото Вероники ДЕДЮНОВОЙ

 ËÈ×ÍÎÅ ÏÎÄÂÎÐÜÅ

* Л.Ю.Бочанцева с детьми
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– Алексей Гаврилович,
расскажите, как проходят
такие мероприятия у нас?

– В нашем районе День до-
нора проводит Ишимская стан-
ция переливания крови по вы-
ездному типу. То есть бригада
приезжает к нам, о чём жители
населённых пунктов заранее
оповещаются, их приглашают.

Желающий сдать кровь при-
ходит с паспортом, возраст
донора – от 18 до 60 лет. У него
не должно быть никаких забо-
леваний, в том числе и респи-
раторных, повышения темпе-
ратуры, проблем с артериаль-
ным давлением. Он обращает-
ся в пункт забора крови, его
осматривает врач и даёт раз-
решение на сдачу.

6 августа День донора будет
проводиться в Маслянке, 13-го
– в Новоандреевке, 20-го – в
Усове. В райцентре летом таких
мероприятий не планируется.

– Получают ли доноры де-
нежное вознаграждение?

– Вообще, сдача безвозмез-
дная, донорам выдаётся лишь
компенсация (вознаграждение)
в виде питания.

– Какой объём крови за
один забор получается?

– В среднем по населённым
пунктам сдают по 60-70 чело-
век за один день, так как время

Состоялось очередное за-
седание комиссии по орга-
низации отдыха, оздоров-
ления и занятости несовер-
шеннолетних. На нём под-
вели итоги работы двух
летних месяцев.

– Школы в августе «вздох-
нут» свободнее, так как лаге-
ря дневного пребывания уже
работать не будут, и образова-
тельные учреждения перехо-
дят в режим подготовки к но-
вому учебному году. Осталь-
ные учреждения продолжают
оздоровительную деятель-
ность подростков в разновоз-
растных отрядах, на спортив-
ных площадках, в детском цен-
тре «Прометей», – открыл за-
седание председатель ко-
миссии, заместитель главы
района А.М.Сажин.

Первым с докладом высту-
пил начальник отдела куль-
туры, спорта и работы с мо-
лодёжью А.А.Мошенский. Он
рассказал о работе РВО на
базе сельских домов культуры
и клубов, о деятельности ла-
герей дневного пребывания в
Доме детского творчества «Га-
лактика» и детско-юношеской
спортивной школе «Темп».

– Больших замечаний к ра-
боте учреждений не было, все
незначительные недостатки в
организации детского отдыха
сразу же устранялись. Считаю,
что сработали достаточно не-
плохо, – подчеркнул Алексей
Алексеевич.

Касаемо разновозрастных
отрядов, А.М.Сажин отметил,

Ëåòíèé îòäûõ äîëæåí áûòü èíòåðåñíûì

что их работа не сводится к
тому, чтобы находиться в зда-
нии «очагов культуры».

– Можно устроить состяза-
ния между улицами, дворами.
Пусть больше играют на ули-
це, бывают на свежем возду-
хе. Не нужно постоянно сидеть
в помещении. Детям это наску-
чит, они перестанут посещать
РВО. Необходимо их заинтере-
совывать! Август должен при-
нести ребятишкам не меньше
хороших впечатлений, – выс-
казал мнение Александр Ми-
хайлович.

Начальник отдела образо-
вания М.А.Мальцева в своём
выступлении отметила, что в
детском оздоровительно-обра-
зовательном центре «Проме-

тей» во время проведения смен
наблюдался некоторый отток
ребят. На то были объективные
и субъективные причины. Но в
целом ДООЦ отработал непло-
хо, детям нравилось отдыхать.

– Марина Анатольевна, выс-
кажите, пожалуйста, мнение по
поводу медицинского обслужи-
вания детей в «Прометее» и
лагерях дневного пребывания,
– попросил А.М.Сажин.

– Отмечу, что в лагерях были
некие замечания в адрес ме-
дицинских работников (особен-
но молодых специалистов) по
качеству обслуживания. Счи-
таю, что это в силу их неопыт-
ности, хочется надеяться, что
в дальнейшем всё наладится,
– ответила М.А.Мальцева.

Немало было обсуждений и
по поводу оздоровительного
эффекта детей.

Далее о проведённых про-
верках проинформировала
старший специалист ТО Рос-
потребнадзора в Бердюжс-
ком, Казанском и Сладковс-
ком районах Н.Н.Десятова.

– Основным нарушением в
лагерях дневного пребывания
было отсутствие маркировоч-
ных ярлыков и сопроводитель-
ных документов на плодово-
овощную продукцию. По этому
вопросу мы работаем с постав-
щиками. Нарушения устране-
ны. Думаю, что в будущем та-
ких инцидентов не случится, –
отметила Наталья Николаевна.

Члены комиссии говорили о
том, как разнообразить мероп-
риятия во время летнего отды-
ха, чтобы ребятишкам было
интереснее.

– Сейчас мы перед собой
ставим задачу организовать
постоянный штат в детском оз-
доровительно-образователь-
ном центре «Прометей», – го-
ворила начальник отдела об-
разования.

А.М.Сажин подчеркнул, что
необходимо увеличить число
массовых спортивных состяза-
ний, в которых участвуют ре-
бята из лагерей.

– За два летних месяца про-
шла одна спартакиада лагерей
дневного пребывания. Это
мало! Проводите чаще, ведь
детям такие мероприятия
очень нравятся! – сказал Алек-
сандр Михайлович.

Прозвучало общее мнение,
что нужно подавать и себе, и
ребятишкам интересные идеи,
воплощать какие-то задумки,
ведь детский пытливый ум это
требует.

– Мы должны формировать
некий имидж лагеря, в том чис-
ле и загородного. Чтобы дети
хотели приходить к нам снова
и снова! – высказал мнение
А.М.Сажин.

О летнем трудоустройстве
подростков отчитался дирек-
тор ГАУ ТО Центр занятости
населения Сладковского
района С.А.Черепков.

– Вопросами занятости несо-
вершеннолетних занимаемся
не только летом, но и в тече-
ние всего года. Теперь это на-
правление включено в рейтинг
муниципальных образований,
– подчеркнул Сергей Андрее-
вич. – На сегодняшний день
работают 283 подростка. Неко-
торые из них трудоустраивают-
ся повторно, то есть, мы видим
их желание работать.

Он обратился с просьбой к
работодателям своевременно
сдавать пакет документов на
несовершеннолетнего, кото-
рый трудоустроен.

Летний отдых не сводится
лишь к тому, чтобы проводить
для ребятишек игры, экскур-
сии. Это большая комплексная
работа учреждений и ве-
домств. А.М.Сажин поблагода-
рил всех за содействие и по-
желал удачи в организации ав-
густовского отдыха детей.

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО
Фото Алексея ЛАВРОВА

* В летнем лагере
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Всемирный день донора крови ежегодно от-
мечается летом. Мы говорим слова благодар-
ности тем, кто не раз спасал и продолжает
спасать жизнь и здоровье людей.
В августе в Сладковском районе пройдут дни

донора. На эту тему наш сегодняшний разговор с глав-
ным врачом ГБУЗ ТО «Областная больница №17» (с.Слад-
ково) А.Г.Быковым.

работы станции ограничено.
Послеобеденная сдача крови
не приветствуется, желательно
это делать утром, натощак. По-
этому объём забора составля-
ет примерно тридцать литров.

– Ишимская станция перели-
вания крови обращается в
наши медицинские учрежде-
ния по поводу нехватки крови?

– Последние два года обра-
щений нет, то есть всегда у них
есть резерв. Мы можем обра-
титься к ним с этим вопросом,
и получаем необходимый
объём крови по заявкам.

– Может ли желающий до-
нор сдать кровь не в опре-
делённые дни, а в любое
время? Куда ему нужно об-
ращаться?

– В нашем районе он может
прийти на сдачу только в дни
донора. Если есть желание в
другое время, то необходимо
ехать на Ишимскую станцию
переливания, которая находит-
ся в посёлке Стрехнино. Усло-
вия и требования те же: паспорт
и отсутствие заболеваний.

– Алексей Гаврилович, на
Ваш взгляд, число доноров
с каждым годом становится
меньше или больше? И от
чего это зависит?

– Говоря о Сладковском рай-
оне, количество доноров оста-

ётся стабильным. Некоторые
люди сдают кровь по несколь-
ко раз. Скажу, кто однажды
побывал на подобном мероп-
риятии, тот впоследствии при-
ходит на сдачу постоянно,
вплоть до шестидесяти лет.

Стоить отметить, что людям,
у кого повышенное давление,
даже становится легче после
сдачи, они чувствуют себя луч-
ше.

– Назовите почётных доно-
ров нашего края.

– У нас больше десяти тако-
вых, которые имеют подобное
звание. Они сдавали кровь не
менее сорока раз. Среди них
Л.В.Шидина, Н.Д.Лыжина и
другие. Все они помогали нуж-
дающимся при тяжёлых жиз-
ненных ситуациях.

– Алексей Гаврилович, обо-
значьте актуальность донор-
ства на сегодняшний день.

– Пользуясь случаем, я хочу
поблагодарить всех, кто в этом
участвует. Донорство – дело
безвозмездное, люди отзыва-
ются на чужую беду, чужую
проблему. К сожалению, в це-
лом по стране ситуация немно-
го труднее, иногда крови не
хватает, тогда как наши жите-
ли требуемый объём всегда
сдают, и мы имеем нужный ре-
зерв крови для сладковцев.

Надо надеяться, что донор-
ство не потеряет актуальнос-
ти и в будущем. Люди не бу-
дут оставаться в стороне и ста-
нут помогать в тяжёлых случа-
ях больным.

 Беседу вела
Елена ДАНИЛЬЧЕНКО



В этом году в День села у
нас будет много говориться и
о 70-летии Тюменской облас-
ти, и о 75-летии Дня физкуль-
турника. То есть праздник,
который состоится 9 августа,
соединит все эти прекрасные
даты.

Праздничные мероприя-
тия стартуют с детской раз-
влекательной программы.
Она начнётся в парке куль-
туры и отдыха в Сладкове,
возле нового фонтана, в 11
часов утра. Ребятишки со
сцены откроют торжество,
конечно же, споют песни. И
смогут в этот день поуча-
ствовать в ряде аттракцио-
нов и развлечений! Их ждут
три батута, сладкая вата,
водяной шар, электромоби-
ли, читальный зал под от-
крытым небом, множество
приятных сюрпризов. И сре-
ди них – живая обезьянка, с
которой можно будет сфотог-
рафироваться на память!

Далее в 13.00 на стадионе
Сладкова начнётся (впер-
вые!) спартакиада поколе-
ний. В ней будут участвовать
четыре команды – школьники,
студенты, работающая моло-
дёжь (до 35 лет) и сборная
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старших спортсменов, тех,
кому 35 лет и больше. Состя-
зания пройдут по дартсу, бад-
минтону, мини-футболу (муж-
чины) и волейболу (женщи-
ны).

С 19.00 часов состоится
официальная часть, во вре-
мя которой глава администра-
ции Сладковского муници-
пального района А.В.Иванов
вручит награды заслуженным
людям нашего края.

Затем будет проходить
концертная программа с
участием творческих коллек-
тивов и солистов «очагов
культуры» района.

Порадует зрителей и во-
кальная группа «Робинзо-
ны» (г.Ишим). Эти ребята
были участниками детского
конкурса «Евровидение»,
где заняли третье призовое
место.

В 22.45 всех ждёт зажига-
тельный фейерверк в честь
знаменательных дат. Хочет-
ся надеяться, что празднич-
ные мероприятия в предсто-
ящую субботу принесут всем
только хорошие впечатле-
ния!

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО

Приближается очередной День села. Что мы ожида-
ем от этого праздника? Конечно же, каких-то сюрпри-
зов, веселья, развлечений, чтобы после торжества у
нас ещё надолго остались хорошее настроение и мас-
са положительных эмоций и впечатлений.
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Ёмкости под канализа-
цию. Изготавливаем, ус-
танавливаем.

Обр.: т. 8 9829183926.

ТАКСИ «ВОЯЖ».
Обр.: т.т. 8 9028159149,

8 9220437055.
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ТАКСИ «ДИНАМИТ»
Поездки по району  и на любые расстояния.

т. 8 9323202020.

срочно – благ. дом в п.Майский, Абатского р-на.
Обр.: т.т. 8 9088796135, 8 9026238057.

Ёмкости под канализацию.
Монтаж под ключ.
Обр.: т.т. 8 9630601668,
                8 9220485858.

тракторная телега, а/м  «Део Нексия», 2008 г.в.
Обр.: т.т. 8 9220754435, 8 9324742005.

корова (5 отёлов). Обр.: т. 8 9088796420.

дом, холодильник, кухон. уголок, 2-спальн. кровать,
детск. коляска. Обр.: т. 8 9199201564.

а/м «ВАЗ-21074», 2000 г.в., ХТС, а/м «ВАЗ-21063» на з/части (двига-
тель после капремонта).Обр.: т. 8 9504976373, в любое время.

 а/м «ВАЗ-21102», 2001 г.в. Обр.: т 8 9829022253.

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ.
 Быстро,качественно, недорого.

т. 8 9322003389.

 Такси «НАДЕЖДА ЛЮКС»
 Рейс Сладково-Тюмень-Слад-
ково. Отправление от Сбер-
банка в 1 час ночи, из Тюмени
в 16 час. Заберём и доставим
пассажиров по месту назначе-
ния. Предоставляем отчётные
документы. Низкие цены.
      т.т. 8 9088667499,
8 9829106850, 8 9220003911. Микроавтобус:

рейс с.Сладково – г.Ишим, от-
правление от аптеки № 24 в 7.00,
г.Ишим – с.Сладково, от тор-
гового центра «Парус» в
12.00. Цена проезда 300 руб.
Бронировать места заранее
по т. 8 9220060211.

Чистка и реставрация поду-
шек. Изготовление пуховых
одеял, перин. Доставка по
с.Сладково бесплатная.
Т. 8 9088650197.

Грузоперевозки, а/м «ГА-
ЗЕЛЬ». Обр.: т. 8 9088650197.

Такси «МИНУТКА». Кругло-
суточно, т. 8 9504821020.

Такси «КОМФОРТ». Рейсы
Сладково-Тюмень-Сладко-
во ежедневно, Сладково-
Омск-Сладково. Обр.: т.т.
8 9324812839, 8 9028159870.

Магазин игрушек «В гостях у Кузи»,
с.Сладково, ул.Ленина, 80, 2 этаж.

«АТЛАС» г.Самара
Пальто В РАССРОЧКУ

до 12 месяцев с первоначаль-
ным взносом от 1000 руб. без

переплаты, без участия банков.
Пенсионерам скидка 1000 руб.
10 августа с 9.00 час.

в ДК Маслянский.
Иметь паспорт, пенсионное

удостоверение.

Проведём водопровод методом про-
кола. Обр.: т. 8 9504890097.

  Пиломатериал, срубы. Доставка.
 Обр.: т. 8 9048886660.

В магазине «3 сезона» поступление
школьного товара. Большой выбор.
Ждём вас по адресу: с.Сладково,
ул.Кондратьева, 6 (территория рынка).

Требуется уборщица. Обр.: т. 8 9220042363.

              ОФИС ПРОДАЖ «АНАСТАСИЯ»

ДВЕРИ: металлические,    Окна ПВХ; лоджии
межкомнатные                       Скидки  25 %
Скидки    5%                       Скидка пенсионерам  5%
* Деревянная входная дверь
* Противопожарные             * Москитная сетка в подарок;
 входные двери                    * Выезд замерщика бесплатный;
* Арки любых размеров РАСПРОДАЖА ДВЕРЕЙ
* Жалюзи                              * Рассрочка (первый взнос 50%)
Сборка и установка        * Гарантия 5 лет.
 дверных блоков

Внимание! Натяжные потолки любой сложности
Мы ценим доверие!

Качество подтверждаем гарантией!
Мы находимся по адресу: ул. Ленина, 90, здание Сбер-

банка, второй этаж, т.т. 24-6-27,8 9324743490.

8 августа
с 11 до 15 час.

в Маслянский ДК
приезжает

Тюмень-оптика.
Приглашаем жителей
п.Маслянский и Мас-
лянского поселения.

Обр.: т. т. 8 (3452) 31-11-84,
8 9129222898.

Магазин игрушек
«В гостях у Кузи»

Поступление канцелярских
товаров для школьников:
ручки, карандаши от 2 руб.,
тетради от 2,5 руб., линей-
ки от 4 руб., точилки от 1,5
руб., дневники от 16 руб. и
многое другое. с.Сладково,
ул.Ленина, 80, 2 этаж.

Куплю легковой, грузовой
а/м, трактор, прицеп.
Обр.: т. 8 9514217755.

В ювелирном салоне «Зо-
лото. Серебро» скидка на
изделия из золота 10% весь
август. Наш адрес: с.Слад-
ково, ул.Ленина, 88 (2 этаж).

Т АК С И  « В О Я Ж » .
Рейс до г.Тюмени ежедневно в 1 час от ДК (стоимость

500 руб.) Обратно в 16 час.  Забираем и доставляем пасса-
жиров, багаж, документы по адресу. Рейс до  г.Омска.

              Предоставляем отчётные документы.
Обр.: т.т.  8 9028159149,  8 9220437055, 8 9136181167 (Омск - МТС).

ТАКСИ «ДИНАМИТ»
Рейс Сладково-Тюмень-Сладково (ежедневно).

Стоимость проезда 500 рублей.
Отправление от гостиницы в 1 час ночи, из Тюмени в 14-00 и 16-00.

Рейс Сладково-Омск-Сладково (ежедневно).
Отправление от РДК в 1 час ночи, выезд из Омска в 16-00.
Доставим и заберём пассажиров по адресу назначения. Дос-

тавка вещей, документов. Предоставляем отчётные документы.
Тел. 8 9323202020.

Утерянный диплом АК 0125499 на имя Панова Андрея Вик-
торовича, выданный Сибирским профессионально-педаго-
гическим колледжем г. Омска 30 июня 1998 года, считать не-
действительным.

Коллектив Сладковского лесничества выражает глубокие
соболезнования родным и близким по поводу преждевремен-
ной смерти

МАЛАШЕНКОВА
Александра Александровича

а/м «ВАЗ-2110», 2000 г.в. Обр.: т. 8 9292619370.
стиральная машинка п/а, небольшая. Обр.: т. 8 9324812769.

*  *  *

Коллектив СПК «Таволжан» выражает искренние соболез-
нования Малашенковой Ольге Евгеньевне по поводу преж-
девременной смерти мужа

МАЛАШЕНКОВА
Александра Александровича

запчасти к трактору, мотоциклу «Урал», сено в стогах, грабли
прицепные. Обр.: т.т. 8 9324888273, 8 9220447850, 8 9199391606.

Ñåðäå÷íî ïîçäðàâëÿåì
уважаемого Александра
Ивановича Попова
с юбилеем!
Это круглая в жизни дата –
Твой торжественный юбилей.
Значит, много от жизни взято,
Ещё больше отдано ей.
Счастья тебе земного,
Радости –

чтоб не счесть
И здоровья желаем много,
Не терялось бы то, что есть.

Одноклассницы

уважаемого Александра
Ивановича Попова
с юбилеем!
60 – не срок для старости,
Пусть не чувствует сердце

 усталости!
Это зрелость во всём и всегда,
Это опыт большого труда,
Это возраст совсем небольшой,
Если ты не стареешь душой!
Счастья Вам полную чашу
За труд и отзывчивость Вашу!

  Коллектив Сладковского РЭС

В Доме детского творче-
ства «Галактика» в июле
работал лагерь дневного
пребывания «Солнышко». В
нём отдохнули сорок ребя-
тишек, которые раздели-
лись на два отряда – «3D» и
«Остров свободы».

Сколько же всего интересно-
го было во время июльской
смены! Большое внимание
уделялось здоровому образу
жизни детей, поэтому каждое
утро начиналось с зарядки, до
обеда ежедневно проводились
спортивно-массовые меропри-
ятия.

С ребятишками состоялись
беседы «О клещевом энцефа-
лите», «Болезни грязных рук»,
«Уход за кожей летом», «Сол-
нечный удар» и другие.

Участвовали мальчишки и
девчонки в «Весёлых стартах»,
«Игровой эстафете по станци-
ям», играли в пионербол, фут-
бол, баскетбол, волейбол.

Также ребята состязались в
спартакиаде пришкольных ла-
герей.

Помимо оздоровительных
игр, проводились различные
викторины,  конкурс рисунков.
Очень понравилась юным от-

«Êàê ìû æèëè â «Ñîëíûøêå»
 ÊÀÍÈÊÓËÛ, ÊÀÍÈÊÓËÛ…

дыхающим краеведческая эк-
скурсия по улицам Сладкова,
где они много узнали об исто-
рии села.

Сотрудники библиотеки орга-
низовали для воспитанников
ДДТ урок по охране окружаю-
щей среды, викторину «Чистая
вода – залог здоровья», пре-
зентацию «Берегите нашу Зем-
лю».

Дети участвовали в конкур-
сах «Самый поющий отряд»,
«Минута славы»,  «Наша исто-
рия из семейного альбома».
Много впечатлений доставили
подросткам игровые програм-
мы «Я, ты, он, она», «Камеди
батл».

В конце смены состоялся
концерт «Лагерная свеча». Же-
лающие подготовили творчес-
кие номера. Далее была мину-
та откровений, каждый присут-
ствовавший, держа свечу, про-
износил тёплые слова о лаге-
ре.

Все ребята были награжде-
ны грамотами и сладкими по-
дарками. Каждый подросток за
это время сумел раскрыть свои
творческие способности.

К печати подготовила
Елена ДАНИЛЬЧЕНКО

грейферная установка. Обр.: т. 8 9026203926.

По вопросам раз-
мещения рекламы,
объявлений, по-
здравлений в газе-
те «Трудовое зна-
мя» обращайтесь
по адресу:

с.Сладково,
ул.Карла Маркса,

21, т.т. 23-2-96,
23-8-60.


